



樺原だより



令和7年12月24日
京都市立樺原小学校
校長 田島 永久
Tel 075-391-5683

※学校の様子は、随時学校HPにも載せておりますので、ぜひご覧ください⇒

学校HP URL⇒<https://cms.edu.city.kyoto.jp/weblog/index.php?id=112901>



学校教育目標

～助け合い 認め合い 笑顔でつながる 樺原の子～

「新たな出会いを大切に」

今年はどんな一年だったでしょうか？清水寺で発表された、『今年の漢字』の1位は「熊」、2位は「米」、3位は「高」でした。クマが我々の生活圏内に出没し、被害が相次ぎ、人と自然との共存について考えるきっかけになりました。また、今年は物価が上がりました。（特に米の値段の高騰がニュースで流れています。）米国との関税（トランプ関税）に伴う輸出入でのやり取りにおいても、企業の大変さが毎日伝えられていました。そして初の女性の内閣総理大臣（高市首相）が誕生し、流行語大賞に「働いて働いて働いて働いて働いてまいります」が選ばされました。

一方、大谷選手・山本投手・佐々木投手のいるドジャースがワールドチャンピオンになり、山本投手がMVPを獲得したこと、東京で世界陸上やデフリンピックが行われたことなど、スポーツ界ではうれしいニュースも飛び込んできました。また、大阪万博での盛り上がりを見ると、世界中の人々が各国の文化に興味を持ち、日本を訪ってくれたことがわかりました。

大分での大規模火災や地震・山火事などの自然災害によって、生活が一変した方々もおられるでしょう。大変な時こそ、お互いが笑顔で温かい言葉を掛け合い、助け合うことが必要です。

さて、来年度の干支は「午（うま）」、十干十二支では「丙午（ひのえうま）」です。馬（午）の力強さと火（丙）のエネルギーが重なり「行動力・前進・飛躍・幸運が駆け込む」一年になります。子どもたちにとって、新しいことに挑戦し、新たな出会いを大切にして、色々な人とつながる一年であってほしいです。

校長 田島 永久

学校 1月 行事予定表

日	曜	児童関係	保健・給食	時・運
1	木	元旦		
2	金	学校閉鎖日		
3	土		12/26(金)から1/4(日)まで は学校は閉鎖しています。 電話もつながりません。	
4	日			
5	月			
6	火		「ながら見守り」のご協力をお願いします	
7	水	始業式	給食開始	4
8	木	ALT	身体計測かし	5
9	金	児童朝会	身体計測1年	5
10	土			
11	日			
12	月	成人の日		
13	火	4~6年 (プレ)ジョイントプログラム なかよしの日 部活動 銀行振替日	身体計測2年 生活調べ(～16日)	
14	水	4~6年 (プレ)ジョイントプログラム	身体計測3年 フッ化物かし・2・4・6年	○
15	木		身体計測4年 フッ化物1・3・5年	
16	金	②避難訓練	身体計測5年	○
17	土			
18	日			
19	月	委員会活動	身体計測6年	○
20	火	ALT 支部研究発表会のため4校時 部活動なし		4
21	水	②③④5年もち米実習 代表委員会	フッ化物かし・2・4・6年	○
22	木	ALT	フッ化物1・3・5年	
23	金	⑤わくわくタイム ALT		5
24	土	全国いじめ問題子どもサミット(東京)		
25	日			
26	月	クラブ活動		○
27	火	6年演劇鑑賞(10:30～) 部活	6年生弁当持参	
28	水		フッ化物かし・2・4・6年	○
29	木	ALT	フッ化物1・3・5年	
30	金		子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で 「子どもを共に育む京都市民憲章」を実践しましょう！	○
31	土	鼓笛フェスティバル	京都はぐくみ憲章	

学習発表会(1・2・3年・かしのみ学級)

11月21日2年生、12月3日3年生、12月11日1年生の学習発表会には、多数ご参観いただきありがとうございました。

2年生は、「ミリーが見つけた2年生のぼうし」で、1学期に国語科で学習した「ミリーのぼうし」をもとに、今までの国語科・算数科・生活科・音楽科で学習してできるようになったことをたくさん発表しました。3年生は国語科で学習している「三年とうげ」に、子どもたちの大好きなダンスや音楽科で学習した「あの雲のように」「にじ」の歌、「雨上がり」のリコーダーなど、これまでに学習してきたことをたくさん詰め込んで、保護者の方に見ていただきました。1年生は、国語科で学習した「くじらぐも」の劇を、一人ひとりが自信をもって発表することができました。初めての体育館での発表でしたが、声を揃えて読んでしたり、動きを合わせたりする練習を重ねました。子どもたちは練習を重ねるごとに表情も声も生き生きし、本番では、保護者の方に頑張る姿を見ていただくことができました。残りの学年の様子は、1月号でお伝えします。



11/20・26
12/3・5

5年・かしのみ学級 お米の学習

お米クイズ 収穫米調理実習 脱穀・もみすり体験

地域の出雲さんと清水さんをゲストティーチャーにお招きして、「お米クイズ」をしていただきました。子どもたちからの質問をクイズ形式にしてきてくださいり、子どもたちは大盛り上がりしていました。その後、お米作りで大切にしていることや地域の農業についてのお話もあり、子どもたちはさらに理解を深めることができました。

家庭科の学習では、自分たちが田植えをし、収穫したお米を鍋で炊く実習をしました。普段は炊飯器で炊いているお米を鍋で炊いて食べると、「いつもよりおいしい！味が違う！」と大喜びでした。

さらに、地域や農協の方々に教えていただき、学校で脱穀・もみすりも体験しました。ペットボトルと割り箸で脱穀、すり鉢とソフトボールでのもみすりは、とても貴重な経験となりました。

1月にはもち米の食味体験も予定しています。5年生の子どもたちは、少しずつ“お米マイスター”に近づいています！



6年生・かしのみ学級 中学校給食試食会(12/10)

6年生の子どもたちが中学校の給食を試食しました。今までには、話に聞くだけだったのでイメージがわからなかったかもしれません、実際に目の前にすると「あたたかい!!」「こんなおかずがある!!」「おいしそう」という声が聞こえてきました。中学校へ行く楽しみがまたひとつ増えました。



4年・かしのみ学級 認知症サポーター養成講座(12/9)

「みんなにやさしい社会を目指して」をテーマにしている総合的な学習の時間の学習で、今回は「認知症サポーター養成講座」を受けました。認知症とは?というお話をからスタートし関わり方などを聞きました。「接し方によって、症状が和らぐ」「自分たちにもできることがあるんだ」と驚いていました。今まであまり知らなかったことを教えていただいたので、今後自分が接することがあった時には生かしていけるようにしてほしいと思います。



京都市プレジョイントプログラム(4年)ジョイントプログラム(5・6年)1/13・14

京都市では、義務教育9年間を通した児童一人一人の確かな学力の積み上げを図るために、確認テスト(プレジョイントプログラム、ジョイントプログラム)を行っています。今回、4年生から6年生が1月13日と14日に実施します。(本校では13・14日で実施します。)冬休みに予習プリントや、冬休みの宿題で学習し、確認テストに臨みます。「学習した後にふりかえり、復習をする」という勉強の仕方や、「計画的に自学自習をする」という習慣を身につけてほしいと思います。

今後の主な予定

2月 4日(水)新1年生半日入学・入学説明会
(全学年給食終了後下校)
8日(日)6年「京キッズRUN」本大会
17日(火)図工展①
18日(水)授業参観・懇談会(全)
図工展②
20日(金)6年卒業遠足
25日(水)かしのみ科学センター学習

※行事は状況により、変更になる場合があります。

3月 2日(月)感謝式
12日(木)6年生を送る会
町別集会(5校時)集団下校
19日(木)給食終了
23日(月)卒業証書授与式
24日(火)修了式
30日(月)離任式
令和8年度
4月10日(金)始業式 入学式

